

# L'école du dehors par FNE Sarthe



Pour nous, l'école du dehors consiste à mettre en place des **activités scolaires adaptées à l'extérieur**, dans un coin de nature à **proximité de l'école**. L'objectif étant d'apprendre différemment en remettant la nature et l'enfant au centre des apprentissages.

La **nature devient un support d'apprentissage** et permet à l'enfant de développer tous ses sens. Il est possible d'étudier/d'expérimenter de **nombreux domaines** : sciences, art visuel, mathématiques, arts musicaux, représentation du monde et de l'activité humaine, français, ... Depuis la formation de ses salariés, par le GRAINE Pays de la Loire, France Nature Environnement Sarthe (FNE Sarthe) **accompagne les enseignants** désireux de mettre en place un projet d'école du dehors au sein de leur classe.



## Déroulement de l'accompagnement proposé :

- 1 temps d'ingénierie de projet pour définir le projet pour un groupe de 3 enseignants maximum (qu'est-ce que l'école du dehors, comment en parler aux parents, comment adapter son enseignement dehors, quelles activités, matériel à prévoir, exemples d'ouvrages, ...)
  - 1 ou 2 séances en présentiel, co-crées avec chaque enseignant.
  - 1 temps d'échanges et d'analyse collective avec le groupe d'enseignants à la fin de l'année
- Tout au long de l'accompagnement, FNE Sarthe se montre disponible pour répondre aux questions, lever les freins et doutes rencontrés dans cette pratique. De plus, l'association dispose de matériel d'animation et de ressources pédagogiques pouvant être mis à disposition gratuitement.

Quelques exemples d'activités : découverte des arbres, landart, carte sonore, indice de biodiversité, abécédaire du dehors, exercices de mathématique, rallye, création de poésies/chansons/histoires, lecture d'histoires, chasses au trésor des saisons, découverte des couleurs, mesures (diamètre, circonférence, rayon, ...), ...



## FNE Sarthe et l'école du dehors en chiffres depuis 2020 :

- 57 classes accompagnées
- 105 séances mises en place avec les enseignants
- Plus de 1100 élèves sensibilisés

Reportage du Ouest France sur l'accompagnement d'Emilie et Sophie à Allonnes : <https://www.ouest-france.fr/pays-de-la-loire/le-mans-72000/video-a-allonnes-avec-l-ecole-du-dehors-l-aventure-a-deux-pas-de-la-classe-pour-les-eleves-de-ce1-de-pasteur-57950bf9-a6eb-397c-a633-ada716d0dbed>



**Vidéo "Pour une éducation au dehors en Pays de la Loire - Dynamique Régionale GRAINE" :**  
[https://video.graine-pdl.org/w/9DsuguPkm4j1imMsGRCwKn?utm\\_source=mailpoet&utm\\_medium=email&utm\\_campaign=en-bref-or-la-lettre-dinformation-de-lecole-du-dehors-en-pays-de-la-loire-10](https://video.graine-pdl.org/w/9DsuguPkm4j1imMsGRCwKn?utm_source=mailpoet&utm_medium=email&utm_campaign=en-bref-or-la-lettre-dinformation-de-lecole-du-dehors-en-pays-de-la-loire-10)